

La Mañanera

LUNES 1 DE ABRIL
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de Relaciones Exteriores
David Aguilar Romero, titular de Profeco

SEGURIDAD

1. Informó que se logró rescatar y sacar de Haití a 34 connacionales que estaban en una situación de riesgo por el conflicto interno en ese país.
2. Alicia Bárcena detalló que ante la situación grave que enfrenta Haití, el 31 de marzo se rescató a 34 mexicanos que vivían en ese país (24 hombres y 10 mujeres); destacó que entre ellos hay 4 funcionarios de la Embajada de México y 7 menores. Refirió que la operación fue ejecutada por la Semar a través de un helicóptero y un buque, el cual llegará a Puerto Progreso, Yucatán; mostró un video sobre el rescate.

JUSTICIA

1. Adelantó que mañana el Gabinete de Seguridad informará en la conferencia matutina, sobre el feminicidio de una menor en Taxco, Guerrero; así como, los actos de ajusticiamiento, linchamiento y todos los antecedentes, qué se ha investigado y qué se está haciendo. Aclaró que las investigaciones corresponden a las autoridades municipales, a las del estado y se valora si es necesaria la intervención de la FGR.

GOBERNABILIDAD

1. Respecto al intento de prohibir a las bandas en las playas de Mazatlán, Sinaloa, expresó que la gente está muy consciente y está defendiendo sus derechos; explicó que los músicos se movilizaron y lograron que se diera macha atrás la prohibición realizada por hoteleros. "Cuando cambia la mentalidad de un pueblo, cambia todo", sentenció.

TRANSPARENCIA

1. Arremetió contra el INE por ordenarle que eliminara La Mañanera del 21 del marzo; dijo que seguiría opinando de algunos temas, a pesar de que no "le guste a Lorenzo Córdova", extitular del INE.
2. Recordó que en una de sus giras para supervisar la construcción de una carretera en la sierra de Badiraguato, se encontró con la madre de Joaquín Guzmán Loera y ella le entregó una carta pidiéndole que dos de sus hijas pudieran a ver a su hermano a EUA; reveló que le dijo al entonces secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, que lo tratara con el embajador de EUA en México, para que pudieran darle la visa y fueran las hermanas a verlo.
3. Mostró un video donde usuarios del Metro de la Ciudad de México son cuestionados sobre si éste ha mejorado o no; los usuarios respondieron que sí ha recibido inversiones y que ha mejorado su servicio, además expresaron su opinión sobre el actual gobierno de la Cuarta Transformación. Señaló que el video demuestra lo informado que está el pueblo.
4. Reprodujo un video del noticiario de Ciro Gómez Leyva, en donde se centran en la nota roja y se compara la actuación de las autoridades mexicanas con las de El Salvador; señaló que esa nota es por el proceso electoral. Reveló las respuestas de usuarios de redes

sociales al video del comentarista, en ellas, cuestionan la comparación que realiza; mostró la gráfica comparativa de homicidios por sexenio; dijo que en su gobierno la tasa es de -22%.

Expuso que el promedio diario de víctimas de homicidio doloso bajó 2% en 2024, respecto a 2023; informó que actualmente el promedio de homicidios diarios es de 79, mientras que en 2018 era de 101, por lo que ha disminuido 22%. Informó que del 27 al 31 de marzo hubo 334 homicidios en todo el país, lo que representa un promedio de 66 homicidios diarios, menor al promedio de homicidios diarios presentados en lo que va del año; explicó que la Semana Santa, fue la semana de más amarillismo y denunció una estrategia política.

5. Reveló que un magistrado está pidiendo al INE que revise su libro y se prohíba, "es la Inquisición", sentenció. Mostró una publicación de una usuaria en la red social "X" en la que critica que los ciudadanos argumenten a favor del actual Gobierno y los calificó como simples y básicos, que todo lo generalizan.

AGRICULTURA

1. Explicó que hay polémica sobre el uso del glifosato, incluso al interior de su Gobierno, ya que mientras la Secretaría de Economía afirma que se necesita importar glifosato, las Secretarías de Salud, Medio Ambiente y el Conahcyt sostienen que es dañino para la salud. Afirmó que se va a seguir importando el glifosato en tanto exista un sustituto no dañino para la salud.

MEDICAMENTOS

1. Informó que toda la compra y distribución de los medicamentos del país las realizará Birmex, por lo que podrá haber intercambio de medicamentos entre el ISSSTE, IMSS y el IMSS-Bienestar.

MEDIO AMBIENTE

1. Informó que al 31 de marzo había 84 incendios activos en el país, afectando a 19 estados; detalló que 3,845 personas combaten los incendios, colaboran 8 equipos aéreos y aseguró que ningún incendio representa riesgo para la población. Mostró la publicación en la red social "X" de Joaquín López-Dóriga, en la que muestra una supuesta foto de un incendio en Zona Esmeralda de Atizapán, Estado de México, pero que la imagen realmente corresponde a un incendio en el Parque Nacional "La Tiara", ubicado en Honduras.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Luego de que Javier Milei, mandatario de Argentina, le llamara ignorante, leyó la respuesta que le escribió en la red social "X"; en ella manifestó que no comprende cómo los argentinos votaran por alguien que no está exacto, que desprecia al pueblo y que se atrevió a acusar a su paisano Francisco de ser "comunista" y "representante del Maligno en la tierra".

DATO ADICIONAL

Adelantó que evaluará si asiste a la inauguración del Tianguis Turístico 2024 en Acapulco; y confirmó que sí acudirá a presenciar el fenómeno del Eclipse Solar el 8 de abril en Mazatlán, Sinaloa.

FRASE DEL DÍA

Sobre el asesinato de la menor Camila en Taxco, Guerrero, expresó: "Este es un caso muy lamentable, muy triste para todos, desde luego más para los familiares, amigas, amigos y para los mexicanos en general, porque tiene que ver con la pérdida de vidas humanas de una niña y también de una señora".